

Stadt Sigmaringen Postfach 1649 D-72486 Sigmaringen

KREISSTADT

Fürst-Wilhelm-Straße 15
D-72488 Sigmaringen
www.sigmaringen.de

Frau Benita Eckes
Koordinationsstelle Ganztage
eckes@sigmaringen.de
Telefon 0157 80521910
12/09/25

Neuigkeiten aus dem Ganztage

Liebe Eltern,
Liebe Grundschul Kinder,

die Sommerferien gehen langsam zu Ende und die Planungen für das neue Schuljahr und die Angebote im Ganztage laufen bereits seit einigen Wochen.

Gerne möchte ich die Gelegenheit nutzen, sowohl mich kurz vorzustellen, als auch Ihnen die Neuerungen mitzuteilen, welche den Ganztage betreffen.

Mein Name ist Benita Eckes und viele von Ihnen kennen mich bereits aus meiner bisherigen Arbeit in der Schulkindbetreuung an unserer Grundschule oder meiner Tätigkeit beim Amt Familie und Bildung im Rathaus. Seit dem 01. Juli dieses Jahres darf ich nun die **Koordination des Ganztages und der Schulkindbetreuung** übernehmen. Diese neue Stelle wurde von der Stadt im Zuge der Einführung des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung ab 2026 geschaffen. Ich freue mich sehr diese Aufgabe übernehmen zu dürfen und darauf, sowohl an der Bilharzschule für die Betreuung und den Ganztage, aber auch an der Geschwister-Scholl-Schule und der Grundschule Laiz für die Kernzeitbetreuung, die Betreuung an der Luise-Leininger-Schule und die Ferienbetreuung zuständig zu sein. Mein Büro finden Sie in der Bilharzschule (Grundschulgebäude), direkt im Eingangsbereich, telefonisch erreichen Sie mich unter 0157 80521910.

Der Schuljahresbeginn ist sicherlich, sowohl für Sie als auch für die Kinder eine spannende Zeit und gerne möchte ich Ihnen vorab schon einige Neuerungen, welche den Ganztage betreffen vorstellen.

Mir ist es ein großes Anliegen, dass die Kinder sich im Ganztage wohlfühlen und sich die Angebote am Nachmittag an den Interessen und Bedürfnissen der Kinder orientieren. Dabei sollen die Kinder die Möglichkeit erhalten verschiedene Themen kennenzulernen, neue Dinge selbstständig auszuprobieren und dadurch neue Erfahrungen zu machen. Durch die verschiedenen Angebote unter anderem aus dem musikalischen, kreativen oder spielerisch-sportlichen Bereich, aber auch Angebote in der Natur und rund um das Thema Bücher, sollen die Entwicklung der Kinder fördern, ohne dass diese immer in Zusammenhang mit dem Unterricht am Vormittage stehen.

Feste Jahresangebote:

Wie bisher gibt es auch in diesem Jahr wieder einige Angebote, die über das ganze Jahr hinweg laufen:

- Bläserklasse für 3. und 4. Klässler am Montag und zusätzlich am Mittwoch in der 6. Stunde
- Blockflöte für 2. Klässler am Dienstag und
- Blechlabor für 4. Klässler am Dienstag

Diese Angebote werden von Ihnen bzw. den Kindern für das ganze Schuljahr als Jahresangebot gewählt und belegt. Ein Wechsel ist im Laufe des Jahres nicht mehr möglich.

Zudem gibt es für alle anderen Kinder, die nicht am Jahresangebot teilnehmen möchten, folgende Änderungen:

Montag – Wahltag mit offenen Angeboten:

Am Montag ist der neue "Wahltag". Dies bedeutet, alle Kinder die nicht am Jahresangebot (Bläserklasse) teilnehmen, können jeweils am Tag selbst entscheiden, an welchem offenen Angebote sie an diesem Nachmittag teilnehmen möchten. Die offenen Angebote bieten den Kindern die Möglichkeit Neues auszuprobieren und zu entdecken.

Dienstag und Donnerstag - "Wunschzettel-Tag":

An diesen Tagen haben jeweils die Klassen 3 und 4 einmal Mittagschule. Alle anderen Kinder dürfen mithilfe eines Wunschzettels ein Angebot entsprechend dem Alter und ihren Interessen auswählen, welches sie jeweils für einen bestimmten Zeitpunkt (in der Regel bis zu den nächsten Ferien) besuchen möchten.

In diesen längeren Projekten haben die Kinder die Möglichkeit ein Thema über einen längeren Zeitraum zu entdecken, die eigenen Fähigkeiten auszuprobieren und selbstständig zu erforschen. Da wir allen Kindern möglichst gerecht werden wollen, erfolgt die Zuteilung der Angebote über ein Losverfahren. Das bedeutet, dass nicht immer jeder Erstwunsch erfüllt werden kann – wir achten aber darauf, dass jedes Kind eine schöne Auswahl erhält. Die Wunschzettel erhalten die Kinder jeweils vor den Ferien mit nach Hause und Sie können gemeinsam auswählen. Die ausgefüllten Wunschzettel müssen dann bis zum angegebenen Datum wieder abgegeben werden. Sollten Wunschzettel nicht rechtzeitig eingehen, werden die Kinder entsprechend den freien Plätzen zugeteilt.

Den ersten **Wunschzettel** für die Zeit bis zu den Herbstferien, haben wir diesem Schreiben beigelegt. Bitte geben Sie diesen **bis Donnerstag 18. September** bei mir im Büro ab.

Besonderheiten für unsere Erstklässler:

Um den Erstklässlern den Start in die Schule und in den Ganzttag zu erleichtern, werden Sie von uns, vom Unterrichtsende (12:15 Uhr) an begleitet und gehen gemeinsam als Gruppe zum Mittagessen, in die Mensa und anschließend in die Mittagspause. Im Anschluss an die Mittagspause begleiten wir die Kinder ebenfalls zum Angebot am Nachmittag und die Kinder der 1. Klasse nehmen an diesem gemeinsam teil. Dies ermöglicht es, dass die Kinder eine feste Ansprechperson haben, die sie über den ganzen Nachmittag, von der Mittagspause, dem Angebot und den Hausaufgaben hinweg begleitet. Im Laufe des Schuljahres werden die Erstklässler dann Schritt für Schritt in den regulären Ablauf mit den Wunschzetteln und dem Wahltag eingeführt.

Entschuldigungsregelung:

Kinder, die am Ganzttag angemeldet sind, sind für die Teilnahme an allen drei Nachmittagen (Mo, Di, Do) bis 15:30 Uhr verpflichtet. Kann Ihr Kind in Ausnahmefällen den Ganzttag nicht besuchen (bspw. Arztbesuch, ... am Nachmittag), ist im Vorfeld eine schriftliche Abmeldung für diesen einzelnen, gesamten Nachmittag bei Frau Bachstein (per E-Mail: ssl@bilharzschule.schule.bwl.de) einzureichen, die einer Genehmigung bedarf.

Bildaufnahmen:

Gerne möchten wir im Rahmen der Aktionen und bei den Angeboten Bildaufnahmen der Kinder machen, für die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit der Stadt Sigmaringen und der Bilharzschule. Hierfür bitten wir Sie um Ihre Einwilligung. Bitte geben Sie die beiliegende Einverständniserklärung ausgefüllt, zusammen mit dem ersten Wunschzettel bis Donnerstag 18. September bei mir ab.

Ich wünsche nun allen Kindern einen guten Schulstart und freue mich auf viele abwechslungsreiche Angebote und auf eine gute Zusammenarbeit mit Ihnen als Eltern.

Bei Fragen oder Anliegen können Sie sich gerne an mich wenden.

Mit freundlichen Grüßen

Benita Eckes